

Subscription information: Año XXVI, Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. GIBONA, sábado 22 de febrero de 1896. NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N.º 5.804

# LA LUCHA

Advertisement: Anuncio. En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 3.ª y 4.ª, 75 céntimos. En la 5.ª, 50 céntos. En la 6.ª, 25 y a los suscritores la cuenta. Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas en adelante, en adelante. 10 milímetros y remitidos de 1.00 á 5 pesetas a fin de julio de la Administración.

AÑO XXVI Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. GIBONA, sábado 22 de febrero de 1896. NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N.º 5.804

## CRÓNICA CIENTÍFICA

Ha sido la nota de estos días. Todo el mundo le ha sentido, así el que se abriga con aristocrático gabán de pieles como el que lleva la clásica pañosa liada al cuello.

Sin embargo, el frío no existe. Tan estúpida afirmación, así á secas, sorprenderá por lo extraña; pero no por eso deja de ser una verdad como un templo. Mientras los cuerpos de la Naturaleza se hallan en eterno equilibrio dinámico, desarrollarán calor y como este movimiento no cesa sino cuando la temperatura baja á los 273 grados de la escala termométrica, de aquí, que cualquiera que sea la latitud habrá calor y todos los cuerpos serán calientes.

La nieve, los carámbanos de hielo, el agua congelada que cubre el lecho del pequeño riachuelo con una temperatura de 5 grados bajo cero, las mezclas frigoríficas más intensas, todo absolutamente todo es verdadero manantial de calor por que las moléculas de nieve y hielo y las de las combinaciones que forman las mezclas, están en constante movimiento y el movimiento es vida, es calor.

Pero cualquiera se convence de que la nieve y el hielo son calientes; sin embargo, negarlo equivaldría á cometer una heresia científica y como la ciencia es la verdad mal que nos pese, hay que creerla porque terminantemente ha probado que el movimiento que origina el calor sólo cesa á 273 grados y no hay cuerpo posible con este grado de frialdad.

Si pues el frío no tiene existencia real ¿por qué se habla tanto de él? ¿por que sentimos sus efectos?

Hasta aquí nadie le ha definido y para explicárselo se ha dicho «que es la ausencia del calor» que es tanto como no decir nada, puesto que el calor nunca ha faltado ni faltará por extremadas que sean las temperaturas.

El frío absoluto, ó como si dijéramos, el cero del calor sería la negación de la vida y, mientras exista esta, no podremos en buena lógica decir que hemos llegado al verdadero frío. Llegar al frío equivaldría á vivir en perpétua oscuridad, en silencio eterno y con estos factores vendría rápida la muerte.

He aquí tres cadáveres: frío, sombra y silencio porque cada uno representa respectivamente el cero del calor, de la luz y del sonido. Que no haya movimiento interno de la materia; y cesará el calor; que no vibre el éter, y desaparecerá la luz; que el aire no se agite para traernos en sus ondas el sonido, y este dará paso al silencio absoluto y desesperante, á la naturaleza muda.

El frío para nosotros es una sensación relativa causada por cualquier temperatura menor que nuestra temperatura normal, único punto de comparación de que disponemos para decir «que frío hace» ó esta otra que «que calor tan sofocante». Sentimos frío en invierno, por que en esta estación la temperatura del medio ambiente es inferior á la de nuestro cuerpo, así como en los días caniculares nos molesta el calor, porque este es mayor que el desarrollado por nuestra propia é individual humanidad.

Cinco grados bajo cero á 37 de nuestro calor natural establecen una diferencia negativa de 42 grados; así como en verano los 42 sobre dan una diferencia positiva de 5 grados más sobre nuestra temperatura y las sensaciones en ambos casos las bautizamos con nombres en armonía á los efectos que causan en nuestro organismo, y de aquí los nombres de frío y de calor. Pero el calor existe y lo que se llama frío no, por que es el calor mismo, no tan intenso, pero calor al fin.

Negando la ciencia que el frío existe, podemos ir consolándonos cuando nuestros miembros ateridos reclamen un abrigo con que proporcionarnos calor, porque el problema se reduce al aumento de ropas y al aumento de igualdad de la alimentación.

¡Pero hay de quien no disponga de ropas y alimentos!

Daniel Rodríguez.

## Comentarios

Todavía el general Arolas no ha podido dar con ninguna partida filibustera.

En cambio, los telegramas nos dan cuenta ayer de bastantes encuentros habidos entre nuestras columnas y los rebeldes.

El general Arolas nos tiene prometido acabar con Maceo y deseamos que logre dar con él para que cumpla su palabra.

Si es que llega á encontrar á Maceo.

Que eso parece más fácil desde Valencia que desde el campo de operaciones.

El País publica en cada edición los nombres de sus redactores que duermen en la cárcel.

Seguramente será para que sus lectores los aprendan de memoria.

Y no olviden nunca á los mártires de la libertad y á los que echaban discursos desde un coche y bebían copas á la salud del desgraciado Carrera.

Y á propósito de Carrera.

¿Saben Vds. á cuánto asciende lo recaudado por suscripción entre los republicanos de El País para la infortunada madre del dicho Carrera?

¡Asombréense Vds.!

A cincuenta pesetas cuarenta y un céntimos.

Hay que convenir en que son muy pocos los republicanos revolucionarios, ó son muy tacaños, ó no tienen una peseta para hacer cantar á un ciego.

O bien que reúnen todas esas cualidades.

Con tales elementos no dudamos que la revolución está al caer.

Sagasta ha dicho que no cree en el decreto de disolución de las Cortes hasta que lo vea.

Y es que cuesta mucho convencernos de todo aquello que no nos gusta.

Si le dijeran que pronto subirá el poder, lo creería más fácilmente.

## Desde Madrid

No hace muchos días hablábamos de los federales que quieren la revolución, y si no lo decíamos, aunque creemos que sí, dábamos á entender bien claramente que, en general, esos señores revolucionarios buscan solo su encumbramiento, y les es fácil conseguirlo porque á la gente que está mal de recursos, con facilidad se la convence de que destruyendo lo que hoy existe se puede cambiar de posición.

Los que tal piensan elevan al revolucionario, y el negocio de este está hecho. Puede ser lo que quiera, si no aspira á lo imposible, y así un embaucador progresa á costa de muchos embaucados.

Preguntábamos también qué es lo que se proponen hacer los revolucionarios después de realizada la revolución, y como nada se dice para este caso, decíamos ó indicábamos que no se pensaba nada.

Añadimos que la revolución no es fácil hacerla si al pueblo no se le enseña un programa que le agrade para que lo desee y contribuya á hacer la revolución, y pensábamos si sería obcecación nuestra hablar como lo hacíamos, porque dá lugar á dudas el ver como tantos hombres estiman necesaria una revolución tremenda para mejorar el estado actual de las cosas. Creíamos que nos apartábamos de la realidad; pero el señor Pi y Margall, hombre de sereno juicio, ilustrado y político no como algunos que así se llaman,

sino de verdad, asegura en el Nuevo Régimen periódico federal, que no es fácil hacer revoluciones y que con llevarlas siempre en los labios no se las hace ni se las acelera.

Para que nuestros lectores se enteren mejor del pensamiento del jefe de los federales, copiamos la parte que más importa del artículo del Nuevo Régimen, digno de leerse por su imparcialidad y porque siempre agrada el ver que, cuando parece no haber más que exajeraciones, hay también quien todavía sabe darse cuenta de la verdadera situación de las cosas, y pensar como la realidad demanda.

Dice así:

«Con llevar siempre en los labios la revolución, ¿se la hace ni se la acelera? Con decir que no se quiere sino el procedimiento revolucionario, ¿se encuentran los medios de aplicarlo?»

Las revoluciones no se las hace fácilmente. Del año 43 al 54 nada pudieron los progresistas con haber tenido mano en el ejército por la influencia de Espartero. Del año 56 al 68 nada pudieron, con haber últimamente fiado su causa á Prim, que había venido de Africa coronado de gloria. Del año 75 al 95 nada pudieron, con haber sido tenaz en sus conspiraciones Ruiz Zorrilla, que en los primeros días de la restauración había logrado reunir en torno suyo á 25 generales. Triunfó la revolución el año 54 por la iniciativa de O' Donnell, y el año 68 por la de Serrano y Topete. Circunstancias especialísimas provocaron los dos alzamientos.

Trabajemos en hora buena todos por allegar fuerzas, pero no alucinemos á las gentes con esperanzas que no abriguemos. No vayamos, por el deseo de probar que somos revolucionarios, á levantar partidas como la de Chóvar y llevar la desesperación y la miseria á honradas familias. No digamos que por el retraimiento ni por determinadas uniones se acelera el triunfo de la república, aseveración completamente falsa. No mintamos, seamos en todo sinceros y leales y no perdonemos ocasión ni medio de afirmar al partido en sus ideales y conservarle íntegro y fuerte.»

Habrà quien después de leer este último párrafo llame frío al Sr. Pi y Margall; nosotros le llamamos razonable, aunque no le juzga de este modo el Sr. Vallés y Ribot, principal aspirante á la elevación que podrá conseguir si entre los federales no vuelve á reinar la reflexión. Si esto ocurre, lejos de afirmarse el partido, como desea el que todavía es su jefe, y de conservarse fuerte é íntegro, sucederá todo lo contrario.

Ha sido fuerte hasta aquí, precisamente por esa frialdad tan censurada ahora en el jefe; en cuanto entre en calor, veremos todos como el partido federal se derrite.

Y no podemos por menos de declarar que lo sentimos, porque siendo la república federal la mas perfecta á nuestro juicio, su triunfo está mas lejano, cosa que debe agradar á todos los que somos partidarios de la monarquía.

Los demás republicanos triunfarán algún día, es indudable; pero la república que traigan, como no ofrece tantas garantías de viabilidad, morirá pronto. Antes de esto es preciso que nazca, y todavía no está concebida.

19 de febrero de 1896. Carmón.

## Desde París

### CONFLICTO CONSTITUCIONAL

#### Cámara de Diputados

La gravedad de las circunstancias presentes ha llevado hoy 20 gran multitud á la Cámara de los Diputados.

Al abrir la sesión el presidente Monsieur Brisson, estaban absolutamente atestados escaños y tribunas. Todos los ministros estaban en su banco.

Mr. Chaudey explana su anunciada interpelación.

Previene que no va á hacer la oposición á la política general del Gabinete, que aplaude, y que descarta por completo del caso presente.

Quiere examinar las declaraciones del ministro de la Justicia Mr. Ricard, que en el Senado contradecía lo dicho en la Cámara de los Diputados, al tratar del relevo del juez de instrucción que entendía en el proceso de los ferro-carriles del Sud. Quiere poner en el caso si el ministro, si el poder político ha intervenido en una acción extrictamente judicial!

Contesta el ministro de la Justicia, negando en redondo que haya existido jamás una carta del juez cesante, M. Rempler, en que protestara contra su relevo. Únicamente escribió M. Rempler una carta al procurador de la República pidiendo informes acerca de su situación. Y esta carta, de que tiene noticia el ministro, se niega á leerla, repitiendo no más que el primer párrafo en corroboración de sus asertos.

Lo demás de la carta, dice, pertenece al secreto del sumario, respetable para todos; á pesar de que, con la extrañeza consiguiente, se ve que conocen el texto personas extrañas á la administración de justicia.

Interviene en el debate Mr. Barthou, del centro, reproduciendo contra el Gobierno los argumentos de Monsieur Monis en el Senado.

Para robustecer el ataque contra el Gabinete se levanta enseguida Mr. Ribot, quien evidentemente está empeñado en recoger la herencia de Mr. Clemenceau en la especialidad de derribar ministerios.

Generaliza el ataque en toda la línea Mr. Ribot, acusando á Mr. Bourgeois y á los actuales ministros de llevar la República á la perdición, de entregarse con armas y bagajes al partido que tiende á la revisión constitucional como el mejor medio de alcanzar la revolución radical.

Levántase el presidente del Consejo Mr. Bourgeois quien escapa al debate político á que intentaba llevarle Mr. Ribot. Justifica la conducta del ministro de la Justicia, que dijo siempre al Parlamento cuanto sabia y podía decir, y cuya conducta es de intachable honradez. Como conclusión del debate, se presentan varias órdenes del día.

Se vota una de ellas que dice: «La Cámara, confirmando su orden del día motivada del día 13 del corriente, renueva la expresión de su confianza al Gobierno, y pasa á la orden del día.»

Aceptada por el Ministerio, es aceptada esa orden del día por 309 votos contra 185.

Luego presenta Mr. Lasserre un párrafo adicional en que se condena precisamente la conducta del ministro de Justicia y es rechazado por 279 votos contra 234.

### En el Senado

En los pasillos del Senado se comenta con la viveza mitigada propia del lugar, la victoria obtenida por el Gobierno en la Cámara de los Diputados.

El exministro de Justicia, republicano moderado Mr. Trarieux, atribuye la victoria á la intervención inoportuna de M. Ribot.

Témese que mañana cuando se reuna el Senado para la sesión, haya una manifestación popular. Como medida de previsión, se ha ordenado que se doblen las guardias en el palacio de Luxemburgo y que se coloquen retenes de policía en los pasillos.

Se asegura por otro lado que no habrá sesión, sino que á la apertura se propondrá convocarla para una fecha indeterminada.

## CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 20.—Los ministros se han reunido en Palacio con la reina regente, en el acostumbrado Consejo semanal.

El señor Cánovas explicó con extensión los acontecimientos de Cuba, la organización de la campaña y los bandos del nuevo gobernador y general en jefe.

Habló de los petardos de anoche, que calificó de broma carnavalesca, sin la me-

nor importancia para la paz pública, más que la alarma del momento.

Del caso del capitán de fragata, señor Coucas, ha dicho que no hay que hablar más, pues está agotado. Ha hecho constar que acerca de las frases atribuidas al señor Coucas, no ha presentado reclamación ninguna el Gabinete de Washington.

Se han cruzado cartas puramente particulares, con el resultado que era de esperar, sobre un asunto que jamás ha tenido la importancia que se le quiso dar.

Ha firmado la reina los decretos nombrando senadores vitalicios á los señores duque de Medina de Rioseco, Ibarra, González, Conde y Sedó.

## Lo de Cuba

Noticias del 21  
Maceo y Gómez

Según dice un parte oficial, pasó Antonio Maceo por el ingenio «Santa Amalia» en dirección á Tapaste (ya al noreste de la provincia de la Habana hácia Matanzas). Lleva 3.000 hombres, y un convoy de 80 heridos.

Máximo Gómez estaba en el ingenio «Morales» pugnando por reunirse con Maceo.

Se disponen columnas para impedirles que penetren en la provincia de Matanzas.

En Matanzas

Por disposición del gobernador general, los hacendados de la provincia de Matanzas han recibido una circular ordenándoles que comiencen la molienda de la caña aprovechable.

Se les recomienda que formen á sus costas destacamentos para la defensa de los ingenios, que serán auxiliados por las guerrillas; que se sobrepongan á temores ridículos, y ayuden al gobierno en la empresa de normalizar la situación de la isla.

En Palo Prieto hubo un encuentro, en el cual fué herido el cabecilla Alemán.

Accesos de calentura

Un oficial austriaco agregado al Estado Mayor del general Arolas, se suicidó cuando estaba la fuerza en Artemisa.

Como no había motivos para tal desesperación, se supone que tendría un acceso de delirio.

Política cubana

El *Diario de la Marina* de la Habana trata en un artículo de fondo de la disolución de las Cortes, á la que se declara contrario categóricamente.

Como el *Diario de la Marina* es el órgano autorizado del partido reformista cubano, el artículo ha llamado sobremanera la atención.

Maceo y Máximo Gómez  
Persecución

Dicen al *Heraldo de Madrid*, que á la madrugada se daban seguridades de que Gómez y Maceo no habían realizado sus propósitos de pasarse á Matanzas.

Acosados por las columnas se mueven velozmente en distintas direcciones, siempre á cortas distancias de nuestras tropas, esperanzados de que al llegar la noche puedan aprovechar la obscuridad para salvar los confines de la provincia de la Habana.

La situación actual de ambos cabecillas es, de todas maneras, insostenible.

El ataque de Jaruco

La población de Jaruco ha sido atacada por las gentes de Antonio Maceo, con el propósito de atraer hácia aquel lado á nuestras columnas.

El fuego duró de las diez de la noche á las dos de la madrugada.

Los insurrectos han incendiado 40 casas de guanos y la cárcel, de la que hicieron escapar á los presos.

A la llegada de refuerzos huyeron los rebeldes, llevándose bastantes muertos.

En la Tienda de Molina les atacó la columna del coronel Hernández, que les causó doce muertos y les cogió varios prisioneros, caballos y pertrechos.

De los nuestros hay un voluntario muerto y cinco heridos.

Mientras esto ocurría en Jaruco, el general Aldecoa atacaba briosamente á la

partida de Máximo Gómez, haciéndole varios muertos.

Máximo Gómez eludió el combate, retirándose apresuradamente.

Entonces fué á dar contra las tropas del general Linares, quien mandó hacer fuego de cañón á los grupos que huían.

A vanguardia y á retaguardia

El cabecilla Lacret se adelantó á oriente hasta la sierra de Sigüanea, sirviendo de vanguardia al grueso de las fuerzas insurrectas que mandan Gómez y Maceo en su retirada.

Quintín Banderas se quedó en Pinar del Río, donde ha hecho reconcentrar las partidas en jurisdicción de Santo Domingo, cerca de Paso Real, sobre la vía del ferrocarril occidental de Pinar del Río.

Banderas ha incendiado últimamente varias haciendas en esa región.

Operaciones

Telegrafían de la Habana, que en cuanto lleguen los refuerzos que están en camino, se publicarán importantes bandos que afectan principalmente á las provincias de la Habana y de Pinar del Río.

Se han dictado órdenes apremiantes desde la Capitanía general, al objeto de reconcentrar fuerzas con que atajar el movimiento de avance de Maceo y Gómez hácia oriente.

Buenas nuevas

Los insurrectos han sido derrotados completamente en varios encuentros.

Dice el coronel Molina al general Weyler que en Santa Catalina y San Nicolás, donde batió á Maceo, circula el rumor de que murió este último.

También lo comunican desde Nueva York á los periódicos de Londres y París.

Sin embargo, este rumor no ha sido confirmado oficialmente.

## Cocina de La Lucha

### Almuerzo

Huevos guisados  
Vaca cocida á la flamenca  
Patatas con jamón  
Calamares rellenos á la vizcaina  
Flan  
Postres

### Comida

Sopa de puré de habas  
Liebre asada  
Chochas asadas á la inglesa  
Chuletas de cerdo con pepinillos  
Huevos rellenos de anchoas  
Postres

**Huevos guisados.**—Se cubre el fondo de un plato con un picadillo de miga de pan, perejil, cebolla, manteca y yemas de huevo. Después échense los huevos uno á uno y póngase la cazuela á fuego lento, coloreándolos con una pala hecha asuca. Se espolvorean con un poco de pimienta molida y la sal necesaria, y se sirven.

**Chochas asadas á la inglesa.**—Con tocino, sal, pimienta, perejil y ajo, se pican los menudós de las chochas, menos las mollejas, se llenan con esta masa las aves que despues, envueltas en tocino, se asan y rocían, recibiendo en rebanadas de pan el jugo que sueltan. Sirvanse sobre estas mismas rebanadas con una salsa picante.

## NOTICIAS

Ayer tarde recibió nuestro distinguido amigo señor Alvarez Guijarro, el siguiente telegrama:

«Gobernador civil

Palafrugell 21 á las 2'75 t.

El Consejo de administración del Tranvía del Bajo Ampurdán, el Cuerpo de Ingenieros de obras públicas y autoridades locales, saludan á V. E. complaciéndose al participarle haber quedado inaugurado el desvío de la línea de la población con júbilo y entusiasmo de vecinos, por haber desaparecido el peligro á que estaban expuestos.

Estrabau.»

—Recibimos ayer varias cartas de La Bisbal, manifestándonos la inmensa satisfacción que en aquella importante villa ha causado la noticia, ayer publicada, de haber conseguido nuestro amigo D. Esteban Ruiz Mantilla el que el ministro de Fomento haya firmado ya el expediente para la reforma de los estribos y puente sobre el río Daró, expediente que hacia muchos años dormía en el ministerio el sueño del olvido y que solamente un carácter insistente y una influencia legítima como la del Sr. Mantilla, respondiendo á los justos deseos de nuestros amigos de La Bisbal, ha podido conseguir lo que se tenia ya por imposible y por muchos casi olvidado.

En realidad, de pocos años á esta parte han sido muchas las mejoras que se han conseguido para nuestra antes olvidada provincia, especialmente desde poco tiempo en que parece que se han puesto en pugna los amigos verdaderos de este país los unos para pedir y los otros para trabajar y lograr resoluciones importantes que han de beneficiar grandemente los intereses verdaderos de esta comarca tan digna de la atención que ahora se la dispensa.

Repetimos lo que hemos dicho ya; esto es, que la verdadera política es esta; hacer el bien del país sin bombos ni platillos y con hechos, que son los que justifican la diligencia y la influencia.

—Leemos en el *Diario del Comercio* de Barcelona:

«Llamamos la atención del señor Rector, que ha oficiado á la Junta Provincial de Gerona, para que se atienda á la reclamación—justa—que dirige la señora maestra de la escuela elemental de niñas del pueblo de La Sellera solicitando local más capaz y decente y que reúna condiciones higiénicas para contener á las 64 matriculadas, pues el local que ocupa tiene 6'90 m. de largo por 3 de ancho y 3 escasos de altura. Los individuos de aquella Junta local, que hace pocos días visitaron la escuela, pudieron convencerse de la insuficiencia del local, ya que se vieron precisados á tomar asiento en el suelo por falta de sitio. Aun suponiendo que no asistieran más que 30 alumnas, es incapaz para la buena marcha que desea darle la señora profesora doña Francisca Fraga y, según rumores, la Junta local ha informado que aún cabrían doble número de alumnas, añadiéndonos que serán infructuosas cuantas gestiones practique tan celosa funcionaria. De desear sería que pronto se pusiera coto á tamaño desbarajuste, que redunde en perjuicio de la enseñanza y de las niñas que tienen simpatías por su maestra.

Desearíamos que nuestros colegas de la provincia de Gerona se hicieran eco de tan justa y legítima reclamación.»

Hacemos nuestra la queja del distinguido diario barcelonés, y llamamos muy seriamente la atención del señor gobernador civil y junta provincial de instrucción pública respecto al hecho denunciado, segurísimos de que tanto el primero como la segunda, obrarán como siempre, con justicia, lo que les agradecerán muchos padres de familia.

—Esperábamos ayer con relativa ansiedad recibir la visita de nuestro colega federal de Figueras *El Ampurdanés*, para ver que actitud adoptaba ante la división surgida en el seno del partido cuya representación dice llevar, y solamente hemos visto que publica el manifiesto de la minoría de la asamblea que ha seguido al Sr. Pi y Margall, así como la renuncia de la presidencia de aquel gallinero—que otro nombre no ha podido merecer—dirijida por el Sr. Pi á D. Francisco Lumbreras, á quien el jefe aburrido traspasó sus facultades directivas, cuando harto y aburrido de tanto encono y escándalo dijo «ahí queda eso, ciudadanos».

El periódico figuerense no dice por cuenta propia una sola palabra, y aunque algo quiere decir eso de trasladar lo que ha trasladado á sus columnas, no es lo suficiente en un periódico de las arrogancias y claridades de *El Ampurdanés* á quien parece se le ha metido en esta ocasión la prudencia por los resquicios de sus columnas.

Lo cual quiero decir que no nos ha encandado de dudas en absoluto.

—Desde Sevilla dicen á un colega de Barcelona:

«La cuestión del Cabildo Catedral adquiere caracteres un tanto violentos entre los capitulares.

Estos están divididos en dos bandos, uno de los cuales se muestra un tanto transigente y dispuesto á que se arregle sin escándalo la cuestión planteada.

El teniente fiscal de esta Audiencia don Ramón de las Cujigas, juez especial que instruye causa con motivo de las denuncias referentes al supuesto extravío de dos millones de reales, ha pedido al Cabildo certificaciones de varias actas capitulares, y á ello se oponen terminantemente algunos individuos de los que forman aquí, lo que ha suscitado un conflicto de carácter delicadísimo.

Este asunto preocupa mucho á cuantas personas abrigan sanas creencias que desean ante todo se ponga fin á la situación creada, y mucho en este sentido se espera del venerable arzobispo de esta diócesis que á sus dotes de humildad une la necesaria energía para poner coto á cuanto en desdoro del culto pudiera resultar.»

—Varios ingenieros procedentes de los Estados Unidos, están visitando las cuencas mineras de Andalucía en busca de negocios que explotar.

Como no hay bastantes extranjeros que explotan nuestra riqueza, hay necesidad de que vengan los yanqués á quedarse con el santo y la limosna.

—La Junta provincial de instrucción pública, ha recibido la credencial que envía la de Santander á favor del maestro don Francisco Chavarria.

—El señor ministro de la Guerra tiene en estudio un importante decreto dirigido á normalizar la situación de los desertores prófugos y mozos no alistados, inspirado en un criterio mas benigno que el que actualmente reguia el indulto de estos delitos.

—Quéjense muchos de los viajeros que regresan de Port-Bou en el tren mixto de la noche, de la frecuencia con que no se alumbran los coches, teniendo que viajar completamente á oscuras. Esperamos que por quien corresponda se ponga coto á estos que no pueden ser mas que descuidos de los encargados de ese servicio.

—Debiendo procederse á contratar en pública subasta la adquisición de 22.510 metros lineales de lienzo de algodón, con destino á la construcción de calzoncillos para los enfermos en los hospitales militares, se convoca á todos los que deseen tomar parte en la licitación, que será simultánea y tendrá lugar en el ministerio de la Guerra y en las intendencias militares del segundo, cuarto y séptimo cuerpos de ejército, establecidos en Sevilla, Barcelona y Coruña, el día 30 de marzo próximo á las 3 de la tarde, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las dependencias donde se ha de celebrar la subasta.

—Ha salido en la *Gaceta* un decreto por el cual, el ministro de Hacienda concede á los representantes provinciales de la Compañía Arrendataria de Tabacos el derecho de asistir á las juntas administrativas que entienden los casos de defraudación de las rentas.

Los representantes tendrán voz consultiva, pero no voto.

—Dice un colega local, que el eminente Vico empezará su temporada teatral en esta ciudad con el drama *Juan José* de Dicenta. Nosotros podemos decir, que para debut de la compañía se pondrá en escena el de Echegaray *Lo sublime en lo vulgar*.

—Ha fallecido el general de artillería D. José Marín Gallego.

—El juez de Santa Coloma de Farnés ha procesado á los individuos del ayuntamiento de Blanes don Francisco Carbó, don Ramón Parés, don Antonio Palau, don Juan Carles, don Francisco Perpiñá, don Joaquin Oriol, don Rafael Martí y don Domingo Rocafort, por desobediencia al gobernador civil. Sentimos este percance.

—Se han dado las órdenes convenientes para que se proceda á la detención de la

joven Victorina Serrano Lora, de 21 años de edad y vecina de León, la que se cree se halla en alguna de las provincias catalanas.

—Han sido declaradas limpias las pro-cedencias de Casablanca.

Así se ha comunicado á los directores de Sanidad de los puertos de esta provin-cia, por el señor gobernador civil.

—Por fin, antes de anoche descargaron las lluvias varios cubanos, que aunque no abundantes, han venido á refrescar la tierra un tanto, quedando el cielo al pare-cer dispuesto á dejar caer nuevas lluvias que Dios quiera vengan beneficiosamente á sacar á los labradores de la apurada si-tuación en que ya comienzan á estar, por una séquia que dura desde fines de octu-bre último.

Con tal motivo, la humedad era ayer bastante sensible y la temperatura dejaba de ser agradable como los días anteriores.

—Quince días concede la administración de Hacienda de esta provincia á los alcal-des, para que le remitan la rectificación del padrón de la contribución industrial, en el cual debe anotarse todas las altas y bajas aprobadas desde principio del año anterior hasta la fecha de la rectificación.

—Se ha iniciado una notable mejoría en la enfermedad que hace días aqueja al dis-tinguido médico don Narciso Detrell.

De veras lo celebramos.

—El 29 del actual se celebrará concuro para adquirir aceite mineral y vegetal de segunda clase, arroz, garbanzos, man-teca, pastas para sopa, patatas y tocino con destino á este hospital militar, en cu-yo local tendrá lugar el acto.

—Han sido declarados prófugos los mo-zos José Guardiola Suñer, de Puigcerdá, y Juan Massa Tornabells, de Salt.

—Por orden del señor Alvarez Guijarro ha sido cerrada la capilla protestante de Liansá.

—El 18 de marzo próximo, venderá el juzgado de Olot una casa situada en la calle de S. Pedro Martir de aquella villa.

—De nuevo vuelve á guardar cama nuestro digno al calde don Joaquín de Es-pona.

—Por pastoreo abusivo, han sido denun-ciados los vecinos del pueblo de Ogassa don Marcelino de Pastors, don José Arnau

y doña María Romany.

La Junta administrativa del cementerio de Llagostera ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, Alcalde; vice-presidente cu-ra párraço; vocales, Reverendo don Pedro Fábrega, don Eugenio Maranges y don Manuel Martinez médicos, concejales don Juan Torrent, don Tomás Juanich, y ve-cinos don Narciso Gotarra y don Pedro Vergés Clará.

—Ayer fué viaticado nuestro amigo el comerciante don José Bonet, al que desca-mos un pronto alivio.

—Se ha encargado de esta alcaldía el primer teniente D. Hortensio Bajardas.

—El alcalde de Boadella llama al mozo Simón Trilla Ripoll, del reemplazo de 1895, para que se presente á responder en el ex-pediente de prófugo que se le está ins-truyendo.

—El primero del actual había en este Hospicio provincial 22 niños en lactancia interior con 12 nodrizas, 288 en lactancia exterior, 68 párvulos, 149 acojidos, 142 a-cojidas, 7 empleados y 15 hermanas de la Caridad.

La existencia en el Hospital provincial era de 10 enfermos, 97 enfermas, 75 locos, 86 locas y 15 mujeres en el departamento de manicomio.

—En San Pedro de Osor despenóse una caballería que iba cargada de carbón, en un barranco quedando muerta en el acto. El dueño de la misma al pretender bajar al precipicio resbaló, cayendo también en él, causándose una herida de pronóstico reservado en la cabeza y algunas contu-siones.

Así lo hemos oído decir.

—El 29 del actual se venderá en públi-ca subasta en el almacén de comisos de esta delegación de Hacienda, en lotes sepa-rados, 63 kilos 500 gramos zinc manufac-turado en hebillas para calzado, incluso cartón envase, kilo 1' pesetas, total 63'50; 5 kilogramos tegido algodón llano blanco en dos piezas de valor 11'50 pesetas.

—Se ha ordenado la busca y captura de los desertores Juan Costa Carbonell, de Massanet de la Selva, y Juan Almazará Gracia que debió salir de Figueras el 9 de diciembre último para incorporarse al de-pósito de Ultramar en Barcelona.

—Ha sido nombrado alguacil del juzga-do de instrucción de Olot, don Ricardo Sa-bas Godoy.

**VINO DE BUGEAUD** Tonic - Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS R.

Los mas crueles dolores reumáticos y neu-rálgicos ceden á la primera untura del pro-digioso BALSAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE. En los casos más desesperados que ninguno otro remedio produce efecto, acu-den á este renombrado anodino los médicos más expertos y los acredita en su práctica, por eso se receta con gran éxito. 2 ptas fras-co en todas las farmacias. Por mayor, Bilbao, su autor.—Gerona: En todas las farmacias más importantes.

Para las señoras

Aquí tiene la lectora un bonito trage para jóven de 16 á 20 años.

Tanto la falda como el corpiño deben ir plegados á la cintura y son de *ottomán* color de rosa.

Por único adorno lleva una gran *dertha* de muselina de seda blanca, muy rizada.

El canesú pequeño y cuadrado puede ha-cerse de la misma tela del vestido.

A la cintura lleva un ancho cinturón de gró blanco, que termina con una lazada de caídas que se prolongan hasta casi el borde de la falda.

ADORACIÓN

Te vi en el templo, y al mirar tu rostro, que una huri de Mahoma envidiaría, yo pensé que en lugar de una cristiana en la iglesia se hallaba una odaliscas...

Y aun siguiere creyendo que lo eras de no verte tomar agua bendita, y cruzarla despues sobre tu frente, donde juegan el nácar y la endrina...

Me miraste, y las puertas de la gloria ví trazadas de pronto en tus pupilas, más claras que la luz que penetraba en el templo por la alta celosía...

Desde entonces acá las fiestas guardo, y todos los domingos voy á misa para adorar á Dios cuando lo elevan y adorarte también cuando me miras.

ARTE.

Distracciones

En un juicio oral... á puerta cerrada, pues se trata del rapto de una jóven.

El presidente, dirigiéndose á la víctima:

—Ese miserable la ha engañado á Vd. in-dignamente. Abusó de su inocencia...

Ella.—Si, señor presidente, es verdad; me juró que era millonario.

CHARADA

Tres novias tengo en Toledo  
Que de mí las tres se esclaman;  
Te diré cómo se llaman;  
Á mí me importan un bledo.  
Prima cuarta es la primera  
De tipo que mucho abunda;  
Tercia cuarta la segunda,  
Y mi *todo* la tercera.

Conoci á la una, amigo,  
En alta *prima* embarcada,  
Que una *dos cuatro* llevaba  
Á todas partes consigo.  
Estando de centinela  
En una *dos prima cuarta*,  
Como que allí nunca falta  
Quien por el soldado vela,  
Á las otras conoci,  
Que son dos guapas chiquitas;  
No las hay ya más bonitas,  
Y á las dos me dirigí.  
Mas como el tiempo ha pasado  
Y de ello no queda nada,  
Concluyo aquí mi charada  
Para no hacerme pesado.

K. de P.

(La solución en el número próximo).

Solución á la charada anterior CALOMARDE.

Boletín religioso: Santos de hoy.—La cátedra de San Pedro.—Santos de maña-na.—San Pedro Damían ob.—Cuarenta horas están en la Capilla de la Purísima Sangre.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

ANUNCIOS

RAQUITISMO

Cuando los niños estan raquí-ticos es probablemente porque no pueden digerir y asimilar los alimentos. Debe dárselos un alimento en el que abunde la grasa, fácil de digerir y que el sistema absorba rápidamente. La

Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos es un nutritivo sorprendente para los niños en-fermizos. Con su uso se desarro-llan y engruesan cuando no pueden digerir otros alimentos, ni aun la leche. No tiene el mal gusto del aceite. La recetan los médicos en todo el mundo.

De venta en las Boticas. Exijase la legítima. Rehusense las imitaciones.

Scott y Bowne, Químicos, Nueva York.

hacia la tierra, arrastrarse, y manchar su blanca corola: la era preciso el aire puro, la luz; la vista del cielo; así que la primera tempestad la ha tronehado.

Yo que sé mejor cada día cuánta fuerza se necesita para pasar en este mundo la vida de los vivientes, no me atrevo á maldecir el soplo que la ha arrebatado. Hace diez años que trabajamos y sufrimos, Antonio; ¿y qué resultado hemos obtenido? Todos nuestros esfuerzos no han podido ha-cer mas lenta la marcha del torrente contra que luchamos; los grandes aluviones no nos han arrastrado: hé ahí todo, y durante muchos siglos todavía ese será el destino de los que no quieran resignarse con las tinieblas del abismo. ¿Debe-mos, por eso, blasfemar y cruzarnos de brazos? No: invis-ibles granos de arena, agregándose unos á otros, pueden ce-gar los mas profundos mares. Innumerables miles de millo-nes de hombres de buena voluntad, son tal vez necesarios para formar el dique que obligará, por fin, al torrente hu-mano á emprender un nuevo curso.»

FIN DE LAURA

Mauricio á su madre

Porto-Mane.

«Marcela ha muerto... todavia no lo creo, y sin embargo, la he velado la última noche...

Me ocultaba sus padecimientos, y todos los días me escri-bia líneas llenas de esperanza.

Ayer, sí, ayer por la tarde estaba tranquilo; pero hacia la mitad de la noche, una claridad terrible ha brillado en mi espíritu; una incertidumbre completa, absoluta de la ver-dad, me ha helado la sangre: he corrido á la quinta, he en-trado sin vacilar; he abierto la puerta del cuarto de Marce-la, y ia he vuelto á ver... sus dos hermanas estaban arrodil-ladas junto á la cama... nada me dijeron... comprendian que tenia el derecho de estar allí...

Marcela se presentaba ante mis ojos hermosa, tranquila, dormida; en aquel momento yo no sufría... la creia viva y la hablaba... Agustina y Teresa sollozaban al escucharme.

Por fin se abrió la puerta y entró el conde de Kerlan-dene.

Le comprendí todo: Marcela estaba muerta... el hombre que se adelantaba hacia mí, era su verdugo.

Me coloqué enfrente del conde, irritado, amenazador.

El anciano me abrió los brazos, y me estrechó llorando contra su corazón. ¡En aquel momento amaba al conde, co-mo os amo á vos, madre mia!... la muerte le habia hecho al fin comprender la vida... era el padre de Marcela.

—Que no venga aquí, dijo por lo bajo Agustina.

Adiviné á quien se dirigia aquella prohibición.

RESEÑA HISTÓRICA  
DE LOS

SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

Por D. Emilio Granit.

Des tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando; en Barcelona, Alvaro Verdagué, y en Valencia, Ramón Ortega.



VIGOR del CABELLO  
del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello,  
DESTRUYE LA CASPA.

Con su uso el cabello gris vuelve a tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos, de modo que el cabello se ponga claro, gris, mercurio ó raspo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de una de nuestras botellas.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA  
DUQUESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bra-de 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

ROB BOYVEAU-L'AFFECTEUR

Cura todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Líquen, Impétigo, Gota, Reumatismo.

ROB BOYVEAU-L'AFFECTEUR

DE NITRATO DE POTASIO cura los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: Úlceras, Tumores, Gomas, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. En París, casa de FERRAS, n.º 102, rue Richelieu, s.º de BOYVEAU-L'AFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

Café Nervino medicinal.

Nademás inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO			OBLIGACIONES		
	Contado	Fin mes	Próximo		Contado
Interior.		64 65		Almaza 5 por 100.	80 00
Exterior.		74 50		F. C. Francia 4 por 100.	94 25
Amortizable.	00 00			Id. Id. 3 por 100.	54 50
Cubas, Emisión 1886.	94 25			Cédulas Id. no hipotecadas 6 por 100.	90 75
Id. Id. 1890.	81 75			Orenses 3 por 100.	34 75
ACCIONES			BOLSA DE MADRID.		
Banco Hispano Colonial.		00 00		Interior.	
F. C. Norte España.		26 80		BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia.		21 50		Giros.	19 40
Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo		10 30		París (Renta exterior.	62 87
				Acciones F. C. Norte España	107 50
				Londres.—Renta Exterior.	30 10
Oro			CUPONES—1.º Enero 1896		
Centenes Alfonso.	00 00			Cubas.	00'00 por 100
Id. Isabel.	00 00			Exterior.	00'00 por 100
Onzas.	00 00			Interior y amortizable	0'00 por 100
De 4 \$.	00 00				
De 2 \$.	00 00				
eq. uño.	00 00				

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabán, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja: croquis, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bel etc., se Artes, etc.

INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—A Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 centimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntimos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Herald.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.

NOTA.—Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento de 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

El conde se sentó á la cabecera de la cama, y permaneció allí largas horas con la cabeza oculta entre las manos, aniquilado por el dolor, y tal vez por los remordimientos.

Hipólito, Marcela, toda su familia, su blason pronto á caer de los muros de Kerlandene, debieron gritarle muy alto sus faltas en aquella noche terrible. Por la mañana se levantó, me estrechó la mano y se salió. Algunos instantes después no sé qué mujeres entraron en la habitación; me obligaron á dejar á Marcela, prometiéndome que la volvería á ver. ¡No ha sido así!... Ahora ya no queda de ella nada en el mundo... nada... y sin embargo no puedo resolverme á dejar este país.

«París está demasiado lejos. ¡Venid aquí, madre mía!... necesito hablar de ella... ¡Vos la amábais... venid!...»

Mauricio á Antonio

Cinco años después: Porto-Mane.

«Héme aquí todavía, Antonio, en esta triste Bretaña que no había visto hacia cinco años. ¡Cinco años!... un segundo para la naturaleza. He reconocido los guijarros de la ribera, las plantas, los menores accidentes del terreno. ¡Un siglo para los hombres!... No he encontrado ninguno de los que se agitaban, que lloraban, que luchaban en este rincón de tierra hace apenas algunos años, y sin embargo, he estrechado la trémula mano del conde de Kerlandene; he conversado con Laura, y he abrazado á Julian.

El conde habita una granja miserable cerca de Quimperlé. Ha visto derribar la vieja mansión de Kerlandene; arrasar los bosques que había plantado y sin embargo, sus últi-

mos días trascurren en una imperturbable lentitud: desde la muerte de su hija, ha perdido la memoria de lo pasado, la prevision del porvenir: no es más que una cosa; la facultad de sufrir ha muerto en él.

Laura se encuentra en el día en posesión de toda la fortuna de su padre. Es la mujer mas elegante, la que tiene mejor casa; la mas adulada de U... es dichosa, y se burla con mucha gracia de sus antiguos sueños de independencia, de poesía, y de amor.

El maire de Nevé y su mujer han muerto.

Julian ha quedado rico y dueño de sus acciones.

Continua, sin embargo, vegetando en la limitada esfera, que tanto maldecía en otro tiempo.

Sus aspiraciones se han estinguido, y su ardiente inquietud se ha trasformado en un fastidio egoísta y taciturno. Sustraerse al dolor por la inercia del corazón y de la inteligencia, le parece la última expresión de la sabiduría humana.

Me has dicho muchas veces, Antonio, y lo creo, que casi todos nacen grandes, generales, poetas; pero que la grandeza, el grado superior de la milicia, y la poesía, pesan mucho en los hombres humanos.

La mayor parte se deshacen de ese incómodo peso, en cuanto dan algunos pasos en la carrera de la vida, y esclavos en adelante de la convención, de la rutina, giran silenciosamente en el vacío. Necesita el hombre mucho heroísmo para llevar al fin de su carrera la cruz de su nobleza nativa. Laura y Julian no eran seres vulgares, y sin embargo, bien pronto han flaqueado.

Solo una persona vive aquí, y es Marcela.

Todos hablan de su belleza, de la indefinible influencia que ejercía sobre las almas, de su gracia y su dulzura. Po-bre lirio nacido entre abrojos, no hubiera sabido encorvarse